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“梧桐梧桐，我们年轻的家！”正如梧
桐办事处之歌中唱的那样，梧桐工作人
员在方方面面精心呵护着这个美丽的
家。从社区分管副主任管立森帮通讯员
纠正错别字，再到办事处全体佩戴工作
证严肃工作纪律……从小处着眼的“物
理变化”在工作细节中体现得淋漓尽致。

8月7日，辖区内在建某楼盘因开发
商迟迟未交房，业主情绪激动，围堵售楼
部。当天从下午5时到次日凌晨2时，梧
桐办事处主任李黎、副主任黄焕利等通
夜组织协调，安抚业主……

7月 11日，刚刚履新的办事处人大
工作办公室主任秦永红便开始马不停蹄
地走访工地，连续两天走访了 24个工
地，切实摸清工地管理存在哪些问题，因
地制宜，制定出切实可行的整改措施。

改革后，原管委会财政局副局长
贾建彬来到办事处任副主任，他很快就
从一个“管钱的角色”过渡到了“管人”
“担事”的“规划员”，他践行着办事处永
争一流的理念，仅用 7天时间，就圆满完
成了梧桐办事处版本的管理体制和薪酬
制度改革，完成了 120名聘用人员的选
岗、定岗，促使他们迅速进入工作状态。

在本次改革中，原办事处副主任

张鹏被分配到新成立的秦庄片区任书记
后，兢兢业业、雷厉风行，积极践行“一线
工作法”，下沉到基层，督办解决了秦庄
片区二期开发没有拆迁到位的问题，及
时清运了片区垃圾，受到居民的拥护和
好评。

8月3日，梧桐办事处社会事业服务科
科长崔双菊，面对情绪不稳定、可能有暴力
倾向的流浪人员没有退缩，多方周旋，最终
将安抚稳定的流浪人员送往郑州八院……

梧桐办事处党政办的一名工作人员
告诉记者：“体制改革后与‘一线工作法’
推出后，私下里我们常开玩笑，我们现在不
仅是‘工作人员’，还是‘六大员’。”看记者
不明白，该工作人员解释道，所谓“六大员”
指的是：“民意调查员”“工作指导员”“矛盾
化解员”“园区服务员”“感情联络员”和“廉
政践行员”。而这，也正是梧桐办事处“一
线工作法”最主要的关键词。

无论春夏秋冬，汗流浃背的“工作
狂”、唠家常的“老大哥”、彻夜不眠的“协
调员”……是浮动在办事处辖区居民眼
眶中的感动，也是梧桐办事处推出“一线
工作法”后办事处群体的生动特写。沐
浴着改革的春风，把握新机遇，他们还将
继续大步走下去，创造新未来！

践行“一线工作法”做活“服务大文章”

梧桐办事处凝心聚力共画“同心圆”

核心提示
“梧桐枝头一片绿，凤凰心中一团火。”
改革，是一场充满着智慧和考验的竞赛。高新区梧桐办事处乘着高新

区管理体制与人事薪酬制度改革的东风，在“一线工作法”探索中深入基层，
勇于担当，通过党建引领和党员引路不断凝聚改革动力、激发改革活力，推
进辖区经济社会发展，得到了辖区群众的广泛认可。

改革关键靠人，更重要的是靠党组织的坚强领导，梧桐办事处党工委把
抓好党建作为高质量发展的头号工程，创造性提出了“一线工作法”，促使党
员干部带着感情深入一线、带着问题下沉一线、带着思路发展一线，通过加
强与群众感情的沟通融合，进而促进人员转变工作理念、工作方式、工作作
风，找准基层党建工作和政务服务的突破口，迈出了构建“党建+”、打造“同
心圆”新路径的探索步伐。
记者 孙庆辉 高新时报 方宝岭 实习生 梁冉冉 通讯员 王国兴 文/图

使命 改革催生新机遇 新时代担当新使命

“郑州高新区最早是从秦庄开发区起
步的，所以在某种意义上说，梧桐办事处
就是高新区的起步区，是高新区的‘革命
老区’，希望梧桐办事处要奋勇争先，各项
工作都要走在前面。”7月 24日，高新区党
工委书记、管委会主任王新亭在梧桐办事
处调研时说。

“最先起步区”“革命老区”……“桐花
万里丹山路”,梧桐办事处可谓底蕴深厚。
作为国家自主创新示范区郑州片区核心区
建设的亲历者、见证者、记录者，梧桐办事
处同样也是高新区经济建设的主战场。而
曾在梧桐办事处上空吹响的两次“冲锋
号”，对高新区历史产生了重要影响。

第一次“冲锋号”发生在 1988年 10月
31日——“郑州高新区创立”。当年就是
在现梧桐办事处辖区的秦庄村，郑州市政
府在这 3平方公里的地方设立了“秦庄开
发区”，新加坡前总理李光耀曾到访过。
30年后，这个小村庄被美丽的朗悦·公园
府取而代之。

第一次“冲锋号”发生在 2018年 7月
份——高新区管理体制与人事薪酬制度
改革大头落地，忽如一夜春风来，吹得百
花次第开。梧桐办事处闻风而动，对标大
上海的先进经验，推出了察民情、做决策、
促稳定、谋发展、融感情、树形象为主要内

容的“一线工作法”，指导统筹办事处方方
面面的工作。“冲锋号”余音袅袅，变为梧
桐办事处创新创业做足服务文章的律动。

庄子在《秋水》中称凤凰“非梧桐不
栖”。因此,自古梧桐就跟凤凰结缘,如今
的梧桐更是“桐花万里丹山路,雏凤清于老
凤声”。“全体党员干部心往一处想、劲往
一处使，协同合作谋发展，共同为打造千
亿级世界一流高科技园区而努力奋斗。”
梧桐办事处党工委书记徐鸿科表示。

徐鸿科介绍，改革后应运而生的“一
线工作法”犹如催化剂，促使本就有着深
厚积淀的梧桐办事处发生着奇妙的“化学
反应”：面对面沟通、心贴心交流、“零距
离”接触，大家发现，作风一转气象新，梧
桐原来可以更美！

践行“老大哥”找我拉家常

不忘初心，以民为本。改革中，梧桐
办事处时时处处想的就是到人民群众中
去。办事处班子成员身先士卒，深入一
线，积极适应从管理到服务的角色转换，
融入基层、服务基层、发展基层，转变作
风。工作人员纷纷下沉一线的“物理变
化”逐渐产生了“化学变化”。

启明村的 90后租户王广海还清晰地
记得，一周前他正在花坛边玩手机，有个
“老大哥”上来和他拉家常，问的问题却
“奇奇怪怪”。“老问我对小区的看法、小
区卫生打扫及不及时、生活有什么不方
便……我还以为，这个‘老大哥’是要来买
房的呢，后来才知道，他就是办事处的党
工委书记。”王广海说。

据悉，为深入贯彻党的十九大和省

委十届六次全会精神，持续转变工作作
风，从严从实抓好干部队伍建设，按照
管委会管理体制与人事薪酬制度改革
确定的“以改革挖潜力、以改革激活力、
以改革增动力”总要求，梧桐办事处决
定在全办各科室和干部中继续深化拓展
“一线工作法”。

徐鸿科是“一线工作法”实施工作领
导小组的组长。自此，一线调查、一线走
访等工作成了梧桐办事处领导干部工作
的日常。徐鸿科告诉记者，管理体制与人
事薪酬制度改革是办事处强化社会服务
职能、转变工作作风的一个契机，在改革
的推动下，他能感受到梧桐办事处不仅发
生了很多“物理变化”，也在工作的推进中
慢慢发生了“化学变化”。

一线 电梯停电！爬上23楼接别人家孩子
“美丽梧桐我的家，心心相连向往她。”

这是梧桐办事处同心协力为人民服务的不
懈追求。改革之后，他们转作风、干实事，随
着改革和“一线工作法”的不断深入，梧桐办
事处正在成为梧桐居民心中的温暖之所。

“还好现在问题都基本解决了，我们
也马上用上正式电了！”谈及曾经的暖气没
供、房子没本、供电没谱，家住升龙又一城
AB区 8号楼的居民崔永峰还心有余悸，
“感谢党、感谢办事处、感谢社区！”崔永峰
在一连串感谢的时候，或许并不知道，这
件事得到根本性转变的背后还有个重要
推手——郑州高新区管理体制与人事薪
酬制度改革给全区所带来的作风转变。

崔永峰清晰地记得，高新区党工委
书记、管委会主任王新亭接访的时候，亲
切地叫他“永峰”，“就像喊一个老熟
人”。他也清晰地记得，那天，社区主任

姜洁淌满汗水的脸庞。
7月25日上午10时，高新区升龙又一

城A、B、F区全部停电，有居民困在了电梯
中。大热天停电，可想而知，群众的焦虑情
绪对于春藤社区工作人员来说是个考验。

F区 23楼一位双胞胎妈妈心急如
焚，“我家楼层高，我一个人在家带着两
个孩子。一个人抱两个孩子根本没办法
走步梯下去……”一筹莫展的她就在微
信群里向社区工作人员求助。

“我们活动室的空调可以开，打算把
停电小区的孩子、孕妇、老人接到活动室
纳凉。”姜洁说得轻松，但是居民李女士
却清楚这是一个多么大的工作量，她说：
“小区都是高层住宅、有 2000多户，地面
温度 40多℃，那天朋友圈还在直播地面
煎鸡蛋。社区工作人员就这样一趟趟，把
孩子抱进来、把老人搀过来……”

同心 工作人员变成“六大员”作风转变记心间


